

Fecha: 21-01-2026  
Medio: El Rancagüino  
Supl.: El Rancagüino  
Tipo: Editorial  
Título: Editorial: Incendios, humo y abandono: el problema ambiental que persiste en la ribera del Cachapoal

Pág. : 4  
Cm2: 289,8  
VPE: \$ 458.755

Tiraje: 5.000  
Lectoría: 15.000  
Favorabilidad:  No Definida

## Editorial

# Incendios, humo y abandono: el problema ambiental que persiste en la ribera del Cachapoal

En los últimos días, los incendios forestales han vuelto a afectar a distintas zonas del país. Sin embargo, en Rancagua existe otra emergencia recurrente que suele pasar desapercibida: el incendio del basural ubicado en la ribera del río Cachapoal, al oriente de la población Ditrans.

Se trata de un vertedero ilegal que, de clandestino, tiene poco. Miles de toneladas de basura se acumulan en un espacio que corresponde a un bien de uso público, generando un foco permanente de contaminación ambiental. Su ubicación es conocida por la comunidad y también por quienes, aprovechando la falta de fiscalización, depositan allí residuos de todo tipo.

Cada vez que suben las temperaturas, este punto crítico vuelve a manifestarse con fuerza. La quema de desechos produce densas nubes de humo, liberando material particulado y contaminantes que afectan directamente la calidad del aire en una ciudad que ya presenta altos niveles de polución. Paradójicamente, durante el invierno se aplican estrictas medidas para reducir la contaminación atmosférica, mientras

que en verano este basural sigue ardiendo sin una respuesta efectiva. La suma de incendios forestales y quema de residuos probablemente eleva los índices de contaminación por sobre los niveles críticos. De ocurrir en temporada invernal, la situación ameritaría una alerta ambiental.

Más allá del diagnóstico, lo urgente es la acción. No basta con impedir que el basural continúe creciendo: es imprescindible erradicarlo por completo. Sin embargo, la solución es costosa, compleja y enfrenta un problema estructural: no existe una autoridad claramente responsable de liderar el proceso.

Esta indefinición ha permitido que el problema se prolongue por años. Los incendios se repiten, la contaminación persiste y la comunidad sigue expuesta a un riesgo ambiental que ya no admite más postergaciones.

Este sector necesita una intervención seria, coordinada y sostenida en el tiempo. Porque mientras nadie asuma la responsabilidad, el basural del Cachapoal seguirá ardiendo, recordándonos que la falta de decisiones también contamina.

LUIS FERNANDO GONZÁLEZ V  
SUB DIRECTOR